



## “La comarca de Villarrobledo tiene entidad suficiente para la creación de un Centro de Investigación y Desarrollo”

tualmente ocupa el 30% de nuestra plantilla”, puntualiza, para revelar que recientemente el jefe de Personal y el jefe de Taller han viajado a Rumanía para traer un contingente de personas, algunos de ellos están preparados y otros no, pero “lo importante es tener gente que quiera trabajar en este segmento porque a esta empresa, aun trabajando en los más diversos puntos geográficos, nos gusta llevar personal propio, preparado y formado por nosotros”, afirma.

Con la actual absorción de mano de obra externa, si bajara el nivel de producción nacional, España podría sufrir un descalabro importante, advierte Cabañero, ya que en nuestro país no hay personal preparado para desempeñar ciertos oficios y la mano de obra extranjera aumenta a tal velocidad que, según sus previsiones, en cinco años llegará al 70%.

En cuanto al tema de la seguridad laboral, existe un departamento exclusivo de gestión y prevención de riesgos laborales porque es un objetivo prioritario en Martínez Solé debido a la peligrosidad que entrañan ciertas actividades, fundamentalmente por el gran tamaño de las piezas. Con ello la empresa ha conseguido un índice de accidentalidad del 5%, por debajo del 10% de la media nacional.

### Calidad y buen precio, la clave del éxito

Martínez Solé tiene hace tiempo proyectada la creación de una bodega para elaborar en torno a 300.000 ó 400.000 litros de vino de alta calidad pero de momento este proyecto se ha dejado en suspenso hasta que esté más definido y estable el sector vitivinícola.

Bajo el punto de vista de Tomás Cabañero, en el mundo del vino, al igual que en el sector de la calderería, “hay que competir con el mejor producto, introduciendo las mejoras tecnológicas que están en el mercado, y al mismo precio que el último que viene detrás de ti”, defiende, sintetizando que el secreto del éxito está en ser punteros y Castilla-La



Vista de una de las naves de la empresa Martínez Solé en Villarrobledo (Albacete).

Mancha tiene sol y tierras para conseguirlo, mientras que en otros países tienen que añadir azúcares.

Tomás Cabañero cree que en Castilla-La Mancha habría que duplicar el número de bodegas, poniendo el ejemplo de Villarrobledo que, con 30.000 hectáreas de viñedo (la mitad que toda La Rioja), “si tuviera 40 bodegas para visitar crearía una sinergia de desarrollo comercial, que es el dinamismo que falta”, opina el Gerente.

Por otra parte, otra defi-

ciencia que observa Cabañero es la inexistencia de un Centro de Investigación y Desarrollo: “Villarrobledo, con San Clemente, El Provencio y Socuéllamos, llega a las 55.000 hectáreas de Viñedo (prácticamente la extensión de La Rioja), la comarca más grande del mundo, por lo que tiene entidad suficiente como para invertir en Investigación y Desarrollo”, asevera.

El Instituto de la Vid y el Vino de CLM (IVICAM), continúa, no puede llevar el con-

trol de todos los vinos porque está gestionando 600.000 ha de viñedo, por lo que se ve obligado a recurrir a las estaciones enológicas, “que tampoco son capaces de absorber toda la demanda”, apunta, considerando que en el mundo del vino hay que segmentarse, “como demuestra que muchas bodegas de Villarrobledo tengan que acudir a las centrales enológicas de Requena o, incluso, de Jerez para hacer sus contrastes de vinos”, argumenta Tomás Cabañero.

En Martínez Solé existe un departamento exclusivo de gestión y prevención de riesgos laborales.

